
! ! ! !本报讯（通讯员 姚佳琳 记者 江跃中）今年
!月，申花球员登巴巴的腿伤牵动了无数球迷的
心，也引起了社会各界的关注，与此同时，顺利开展
保障救治工作的普陀区人民医院也出名了。记者从
院方获悉，曾参与登巴巴手术治疗的骨科缪佳庆医
生，作为上海的医生“特使”，日前专程前往卡塔尔
多哈的康复医院探望正在那里复康的登巴巴，并进
行为期 "至 #周的学习考察，将把运动康复领域的
先进治疗理念和技术带回医院，进一步推动骨科的
专业发展。
据介绍，登巴巴现在卡塔尔多哈的阿斯佩塔康

复训练中心康复，“一方面要向他们学习运动康复
的治疗理念和先进技术，另一方面也了解登巴巴的
恢复情况。”缪佳庆告诉记者。
事实上，普陀区人民医院（纺一医院）与申花俱

乐部有着长达 !年的合作，手术顺利实施，不仅证
明了院方的实力，其背后也有着双方多年合作的信
任基础。
缪佳庆不仅是骨科医生，甚至被戏称为申花球

员的“编外医生”。原来，缪佳庆曾是申花青年队队
员，后来他选择了医生作为职业，但与球员间仍然
建立着深厚的情谊，大家有个头疼脑热都会来求助
他。此后，普陀区人民医院就与申花俱乐部签约，成
为指定创伤治疗中心。因此，登巴巴受伤后首选的

医院就是普陀区人民医院。
因为此前的接触，缪佳庆也深受登巴巴信任，

登巴巴住院期间，缪医生连续 $$天没有回家，就像
朋友一般细心照顾他。为了防止膝盖僵硬，缪医生
为登巴巴进行“被动康复”，即直接用手托着其腿部
活动肌肉。出院后，缪医生又连着几天上门为他治
疗、护理。如今，登巴巴在康复医院还会每天发治疗
视频给他看。

骨科主任陈舰介绍，在为登巴巴治疗的过程
中，我们压力很大，以前看过不少运动员损伤，但是
这样的情况没有遇到过，因为运动员的肌肉神经比
普通人更丰富，登巴巴的疼痛感也更强。起初，登巴巴
复位以后准备做手术，但我们担心骨折部位是否水
肿，希望能查看情况，但被登巴巴婉言谢绝，无法拆开
石膏进行确认。术前，我们都带着焦虑，生怕水肿影响
手术进行。所幸当天麻醉后打开石膏，我们见到骨
折部位没有水肿情况，这才放下心中的大石头。
据了解，阿斯佩塔康复训练中心是国际知名的

运动康复医院，曾为许多运动员提供康复治疗。普
陀区人民医院正在筹建康复医院，除了老年康复外
还涉及运动康复等内容。但由于运动康复在国内起
步较晚，院方希望通过此次医师学习的契机，借鉴
国际先进康复机构的软硬件设施，为康复医院建设
打下基础。

登巴巴在卡塔尔康复牵动球迷心

上海医生赴多哈探望
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! ! ! !本报讯 （记者 张建东）昨天，
"$%&年全国象棋男子甲级联赛在广
州、上海等地进行了第 $'轮较量。上海
金外滩队主场被山东队 (比 (逼平后，
以积 )!分仍列第三位。

昨天晚上，由孙勇征、万春林、
赵玮、谢靖组成的上海队在主场迎
战山东队。经过两个半小时的激
战，四盘对局全部下成和棋，两队
平分秋色。
昨天下午，“领头羊”内蒙古队以

*比 #险胜杭州队后，以积 #%分继续
领跑。广东队以 &比 )战胜杭州交流
队后，积 )+分紧随其后。

+月 $#日，象甲第 $+轮在各主
场进行，上海队将客场对阵厦门队。

! ! ! !昨天，刚刚从澳门回北京的郎平与
郎酒集团在京签下个人里约奥运会后
的第一份商业代言合同。郎平似乎没
有退休的意思，她说，“我未来肯定还会
在一线干排球工作。”
在签约仪式上，郎平又一次谈起自

己带队征战里约奥运会的感受，她说：
“通过这几年的努力，中国女排取得了
进步。这个过程中，我们取得了世锦赛
亚军、世界杯冠军，一不小心居然还
取得了奥运会冠军。看到孩子们的
进步，我感到很高兴，感到完成了自
己当初心中的诺言。”
里约奥运会上，郎平在场边运

筹帷幄，她的换人、暂停恰到好处，
被球迷视为出神入化的教练。郎平
表示：“胜利不是来自我个人，而是
来自团队的力量，而且中国女排本

身有着光辉历史，我是排球人，自然沾
了女排的光。”

中国女排在里约奥运会逆境之下
焕发出来的斗志让人称道。郎平说：“我
们每天付出的汗水都是给予自己的金
牌，中国女排的每场胜利都是艰苦拼搏
换来的。很多场比赛，我们都会落后对
手 *分到 &分，我们不知道最终的结
果，但大家能够坚定信念，和对手咬到
最后一分，这就是永不放弃的女排精
神。”

郎平很理解球迷们希望她能够继
续执教中国女排的心情。昨天她坦
承，继续执教中国女排意味着承担更
大的压力，“我特别理解，其实大家喜
爱中国女排，不是因为中国女排每次
都能赢得比赛，而是喜爱顽强不放弃
的女排精神。我们的幕后工作不像赛

场上那样光鲜，而是艰苦的努力与付
出。就在这次奥运会上与巴西女排比赛
之前，我曾说过，这也许是我在这个奥
运周期带中国女排的最后一堂课了，因
为输给巴西队，我们就回家了，我必须
做好最坏的准备，但更必须向美好的愿
望去努力。”

郎平与国家体育总局排球运动管
理中心的合同将于本月底到期，此外，
意大利排协也正式向郎平发出邀请。郎
平是继续执教中国女排还是去意大
利？对此，郎平仍然没有明确回答，但
她表示，还会继续干下去。她说，“我们
那批老女排人，现在只有我一个人还
在一线工作。说实话，作为一名女性教
练的确比较难，但我不会当领导，只会
干排球。所以，我未来肯定还会在一线
干排球工作。” 本报记者 李京红

象甲上海平山东

! ! ! !本报讯 前天载誉回家乡的中国女
排奥运冠军队主攻手朱婷，昨天在郑州
举行媒体见面会。她表示，将于本月 $)

日前往土耳其打球，对于奥运会上被网
友形容为“王之蔑视”的动作和表情，朱
婷解释为场上的“即兴发挥”。
作为主攻手的朱婷里约奥运表现出

色，'场比赛中共得到 $!+分，名列得分
榜首位。即便如此，一向谦虚的朱婷说：
“里约奥运会我给自己打 &%分吧，因为
有好多运动员，我都不如她们，场上发
挥、技术上还远远不够。同时，打分少，就
意味着上升空间比较大。不过在里约奥
运会，我还是有一定进步的。”
谈到女排精神，朱婷说，中国女排精

神一直在传承，包括老女排“五连冠”到

现在的她们，一直在延续女排精神，她个
人认为女排精神就是坚持和不放弃。

在奥运会半决赛对阵荷兰的比赛
中，朱婷在连续扣杀之后，拿下极涨士气
的一分，兴奋的朱婷不禁举起食指，嘴角
微微上扬，霸气十足。这些动作和表情被
网友做成了表情包，起名“王之蔑视”。
“这只是场上的一种即兴发挥，只有在全
情投入比赛时才能做到，有可能以后还
会有新的表情包，但仅限于赛场上。”朱
婷笑着说，“其实我平时是个很斯文和安
静的人。”
里约奥运会之前，朱婷已经与土耳

其俱乐部签约。“初步定在 +月 $)日去
土耳其，那边有很多优秀的运动员。”朱
婷说，“感谢给我机会让我去锻炼，这对

我的职业生涯也会有提高，会一步一步
来，我在下三路和技巧性打法方面还有
缺陷，去土耳其打球，也需要在这些地方
进一步提高。”
作为里约奥运会上唯一夺得金牌的

河南籍运动员，朱婷自然是家乡的骄傲。
日前，当地房企发布重磅消息———赠予
朱婷价值 #&%万的法式洋房一套，以资
鼓励朱婷在奥运会上的优秀表现。
朱婷是河南运动员在奥运会三大球

项目中第一个世界冠军，开创了历史。此
前，河南省妇联就授予朱婷“河南省三八
红旗手”荣誉称号，同时授予朱婷家庭
“河南省最美家庭”荣誉称号。郸城县委、
县政府赠送“无坚不摧”牌匾，以及 )万
元慰问金。 （京红）
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朱婷一周后赴土耳其打球
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! 登巴巴离沪时申花球员与球迷机场送行


